

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6256.

Suscripcion en Córdoba...

(Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)

Fuera de Córdoba...

(Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

MARTES 20 DE JUNIO DE 1871.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

CORTES.

SENADO.

Sesion del 17.

A las dos y media se abrió la sesión y se aprobó el acta de la anterior. El dictamen de la comisión de actas relativo a D. Rafael Cervera.

Se dió cuenta del proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército, acordándose pasará a las secciones y se procedió a la discusión de varios dictámenes sobre peticiones.

CONGRESO.

Sesion del 17.

La sesión empezó a las dos, y después de aprobada el acta de la anterior, muchos señores diputados pidieron que constasen sus votos contra la proposición del Sr. Nocedal y otros a favor.

El Sr. Ochoa presentó una esposición que se reservó apoyar para cuando estuviera presente el ministro de Hacienda.

El Sr. Contreras recordó al ministro de la Guerra la relación que había pedido de los jefes y oficiales que habían obtenido gracias desde la célebre batalla parlamentaria del 16 de noviembre, á lo que el presidente del Consejo, después de enterarse de que la batalla citada se refería á la sesión en que se rombió rey, dijo que la remitiría.

A la hora de cerrar este extracto el señor presidente del Consejo continuaba en el uso de la palabra.

Seccion oficial.

La Gaceta del 17 no contiene ningun decreto ni real orden de interés general.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 17 copiamos las noticias siguientes:

En la villa de Allo, partido judicial de Estella, estando solazándose varias personas en contemplar los ejercicios de algunos titiriteros ambulantes, que tenían lugar en el patio de una casa, parece ser que un hombre introdujo por uno de los boquetes que tenía la pared un trabuco, y lo disparó, matando en el acto á una preciosa niña de siete años, hija de Santiago Zalduendo, honrado vecino del pueblo. Esperamos que las activas diligencias del juez de Estella den por resultado la captura del agresor ó agresores, que aun no han sido habidos.

Los periódicos franceses hablan de una tentativa de asesinato contra un viajero español dentro de un coche en

el ferrocarril de Angerville. El viajero recibió un balazo en la cabeza, pero la herida no era grave, y estraida la bala ha podido continuar su viaje. En el periódico de donde tomamos la noticia no está el nombre del viajero.

—El diputado Sr. Sanz apoyó anteaño una proposición altamente equitativa. Por ella pretendía que los mozos de 20 años que forman la segunda reserva puedan redimir este servicio por 3000 reales en vez de los 6000 que se les exigen, como á los que cubren plaza de soldados en el ejército activo. La comision, reconociendo la justicia de esta pretension, prometió tenerla en cuenta en la nueva ley de reemplazos que pronto ha de discutirse, y el Sr. Sanz retiró su proposición bajo esta promesa.

—Carece de todo fundamento el rumor de haberse suspendido las elecciones en Puerto Rico. Lo sabemos por quien mejor enterado puede estar en este asunto.

—A última hora de ayer han corrido por Madrid rumores exajerados y falsos de lo que ha ocurrido en el Congreso. Hasta se ha hablado de heridas. Es falso. Lo cierto es lo que nosotros referimos, y no ha habido más heridas que un rasguño en el cuello, hecho involuntariamente con un baston por un diputado á otra persona que se hallaba á su lado; accidente fortuito que pudiera haber ocurrido sin necesidad de alboroto alguno, al mover un baston.

—La minoría republicana ha permanecido impasible en sus asientos durante el lamentable incidente ocurrido en el Congreso.

—Se va á enviar al rey de Italia un magnífico fusil Remington, regalo de la fábrica de Plasencia.

—Hay que haber quedado firmada la real orden concediendo la gran cruz de San Fernando al rey de Italia.

—Hoy han corrido rumores de posibilidad de que mañana haya alguna manifestacion contra los carlistas, con ocasion de la solemnidad religiosa que celebran. No lo creemos, y de todos modos no dudamos que la autoridad sabrá impedirlo.

—La duquesa de la Torre se halla ligeramente indispueta, y ha tenido que guardar cama estos dias.

—Hoy se ha enviado al Congreso una comunicacion para que se incluya en el presupuesto la suma de 275000 pesetas, con destino á los trabajos de censo no realizados por razon de economia el año anterior.

—Hoy se ha dado cuenta al Congreso de un suplicatorio, para procesar al diputado carlista Sr. Vildósola á consecuencia de un artículo suyo.

—El Sr. Canga Argüelles ha estado hoy á dejar una tarjeta al duque de la Torre en muestra de su considera-

cion por la hidalga conducta que observó ayer en el Congreso acudiendo á su defensa.

—Un periódico asegura que está ya firmado el decreto nombrando embajador en Paris al Sr. Olózaga, y que saldrá en breve para su destino. Nada hay acordado todavía, segun nuestras noticias, y en todo caso el Sr. Olózaga continuará en su puesto actual, por lo menos, hasta que se vote el mensaje y aun pudiéramos decir hasta que las Cortes suspendan sus tareas.

—Dice las *Novedades*:

«Está firmado, ó por lo menos extendido, el decreto nombrando al Sr. Olózaga para la embajada de Paris. Tenemos entendido que en atencion á la importancia de los sucesos que en el vecino pais se preparan, el señor Olózaga saldrá inmediatamente para su destino.»

—Un periódico dice que el secretario que fué del general Prim y hoy lo es de D. Amadeo, ha pasado por Hendaya hace pocos dias con direccion á Inglaterra, llevando consigo cuarenta grandes cajas.

—La *Iberia* declara hoy que la persona aludida es empleado del Banco de Castilla, por cuenta del cual ha marchado á Londres, conduciendo títulos y acciones de esa sociedad.

—Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que se conceda á todos los jefes que tengan la plaza de San Hermenegildo y no hayan obtenido gracia alguna á consecuencia del decreto de abono por el grado de coronel.

—Se ha declarado que los militares no pueden ser electores ni elegibles para cargos municipales ó provinciales.

—El consejo que ha habido hoy en palacio ha sido breve y de escasa importancia. Despues no se han reunido los ministros, como otras veces.

—Hoy han quedado en el Congreso, remitidos por el ministerio de la Gobernacion, los documentos que existen en dicho ministerio referentes al estado de sitio de las provincias Vascongadas.

—En la Tertulia progresista reinaba anoche grande excitacion á consecuencia de la sesion del Congreso, y se pronunciaron calorosos discursos contra los carlistas.

—No se tienen noticias aún en Madrid del resultado del primer dia de elecciones para diputados á Cortes en diferentes puntos de España. Los ministeriales sin embargo tonian casi asegurado el triunfo en la mayoría de los distritos, excepto en los dos de Málaga, donde se decía que tendrían mayoría los republicanos.

—El *Debate* cree que el suceso ocu-

rrido ayer en el Congreso no se habria realizado si se hubiese cumplido lealmente el acuerdo de la cámara, segun el cual las sesiones de la tarde deben dedicarse al mensaje.

—El *Tiempo* comete una grande injusticia, que creemos sea hija de falta de conocimiento del suceso á que se refiere, pues supone que el duque de la Torre se dirigió con ademán airado buscando al Sr. Canga Argüelles, siendo así que acudió con rapidez y noble actitud á salvar á la minoría de cualquier agresion, hija del apasionamiento del instante aquel.

—Ninguna noticia oficial se ha recibido en Madrid que confirme el rumor que ha circulado estos dias de haber aparecido en Martuego (Francia) una partida carlista compuesta de 70 hombres, que se proponia entrar por Navarroy San Sebastian.

—La reunion de carlistas que estos dias se dijo habia tenido lugar en Cuelar-tengo, provincia de San Sebastian, no ha sido confirmada. En dicha provincia, así como en todos los pueblos de la frontera, la tranquilidad es completa.

—En Santiago de Galicia se efectuó esta mañana una procesion con gran solemnidad y orden, con motivo del vigésimo quinto aniversario de la exaltacion de Pio IX al trono pontificio.

—Hay noticias de varios puntos de España, donde se ha celebrado con el mayor orden el aniversario vigésimo quinto del Papa Pio IX.

—El conde de Orgaz ha acompañado al Sr. Canga Argüelles en la visita de gracias al presidente del Consejo de ministros.

—Un periódico democrático revela que el duque indicado para la mayor domía mayor de palacio es el de Abrantes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 16. —Diez y ocho periódicos de los principales de Paris han formado una union electoral para apoyar á los candidatos que ofrezcan mantener la paz.

Versalles, 16 (tarde). —En la Asamblea, con motivo de la proposicion de nombrar una comision que revise los decretos del gobierno de la defensa nacional, el Sr. Arago recuerda que él y sus compañeros pidieron la urgencia, y dice que está seguro de que saldrán del examen con la estimacion de todas las personas honradas. Pero está contra los ataques incesantes y calumiosos dirigidos á los individuos del gobierno de la defensa nacional.

El Sr. Simon protesta igualmente,

pidiendo que la investigacion pública sea lo mas pronta y completa posible.

Despues de esta incidente la Asamblea aprueba la proposicion de nombrar una comision encargada de investigar las causas de la insurreccion.

El Sr. Haentjons ataca fuertemente á la izquierda, á la que reconviene por haber combatido todos los gobiernos monárquicos y por haber ayudado así al espíritu revolucionario, cuyo manifiesto se lee en los periódicos de Paris de hoy.

El Sr. Tolain promete dar á la comision de investigaciones pruebas y documentos históricos verdaderos, relativos á la Internacional. Dice que los oradores callan sistemáticamente el hecho de que los fundadores y los delegados franceses de la Internacional han defendido en todas partes la propiedad individual y sobre todo en los Congresos.

Añade que el gobierno imperial habia permitido la entrada en Francia del manifiesto impreso en Bruselas esponeiendo los principios de la asociacion, con la condicion de poner una frase en elogio de Napoleon.

El Sr. Tolain critica con fuerza la política equívoca de Napoleon que incitaba á los fabricantes contra los obreros y á estos contra aquellos.

El Sr. Tolain, interpelado para que manifestase su opinion con respecto al manifiesto de la Internacional, rechaza con energia á los asesinos y los incendiarios de Paris.

Se ha aprobado el proyecto de ley sobre la informacion parlamentaria.

Versalles, 16 (11 y 50 mañana). —La emision del empréstito francés será solo de 2000 millones de 5 por 100 sin lotes.

La revista militar anunciada para el domingo se verificará en Long-champs.

Desmiéntense los rumores de una modificacion ministerial.

Nada se ha acordado aun sobre el alzamiento del estado de sitio de Paris.

Las proposiciones que presentaron ayer en la Asamblea los Sres. Baze y Dalivel no se habian anunciado previamente, sorprendiendo á todo el mundo.

Considéranse generalmente como inoportunas y se cree que no se llegarán á votar.

Los periódicos anuncian que el general comunista Cecilia ha sido preso en el departamento de Calvados.

Ha quedado restablecido el servicio de telegrafia privada entre Francia y Alemania.

El encargado de Negocios de Rusia en Versalles, ha podido procurarse una lista completa de todos los polacos que han servido á la Commune.

— 651 —

que hacer; advirtiéndoles, empero, que ya no habia que pensar en M. Treverton, y que se abstenia de participarles su opinion y de darles consejos en el asunto en vista del nuevo aspecto que habia tomado. Que estaba cierto de que sus jóvenes amigos, despues de pensar bien en el asunto, escogerian el mejor partido, y que en esta conviccion habia encargado á su agente de negocios que suspendiese toda negociacion hasta recibir órdenes de M. Frankland, que era quien desde entonces tomaba la direccion del asunto.

—Dirigir el asunto! exclamó Rosa, estrujando la carta entre sus manos por un movimiento en que se traslucia su gran agitacion al leer la última línea. Pues muy pronto, á fe mia, quedará hecho esto. Un minuto bastará para escribir, y un segundo para leer lo que le enviamos. ¿En qué piensa el ministro con tantos escrúpulos? No hay mas

— 652 —

que un solo partido que tomar, añadió como buena mujer, preocupándose solo del resultado sin tener en cuenta los medios de llegar á él.

No hay mas que un partido que tomar; dar á ese hombre el dinero que pide y tener aquí á vuelta de correo la copia del plano.

M. Frankland se puso mas serio y movió la cabeza.

—Eso, dijo, es completamente impracticable. Tomaos tiempo, querida mia, para reflexionar; solamente un minuto, y vereis que no podemos traficar de ninguna manera con un criado sobre datos que ha obtenido subrepticamente, registrando la biblioteca de su amo.

—¡Oh! amigo mio, no habéis así, exclamó Rosa con tono suplicante y con una mirada que expresaba la consternacion en que la sumia aquel nuevo contratiempo. ¡Qué mal hay en hacer ganar cinco libras á ese pobre diablo! El no ha hecho

— 655 —

dimiento por la falta de cortesia de que él mismo habia dado pruebas, rehusando el dar algunos datos sin importancia que cualquier otro en su lugar se hubiese apresurado á procurar.

Rosa hizo todos los esfuerzos imaginables para obtener que por lo menos se modificase esta cláusula restrictiva; pero el susceptible orgullo de su esposo no sufría fácilmente el contacto ni aun de aquella mano tan dulce y tan ligera.

—He hecho ya violencia á mis convicciones mas de lo que debiera, decía, y tened por seguro que no iré mas lejos en este camino. Si nos vemos en la necesidad de descender hasta negociar con ese criado, no le permitamos al menos que nos crea sus cómplices. Escribid en mi nombre, Rosa, al agente de negocios del doctor Chennery, y decidle que consentimos en adquirir la copia del plano bajo las citadas condiciones, condiciones que deberá con

— 648 —

—El timbre de Long-Beekley, dijo al mismo tiempo á su marido. Por fin el ministro dá señales de vida.

Abrió la carta que devoró, por decirlo así, con la vista, y despues la dejó caer sobre sus rodillas con las megillas achando fuego.

—Leonardo, exclamó, estas noticias son para hacer perder la paciencia. Os aseguro que la carta del ministro me ha cortado la respiracion.

—Leédmela, dijo M. Frankland. Os lo ruego, leédmela enseñando. Rosa satisfizo su innato deseo con una voz y mal segura.

El doctor Chennery anunciando que su carta á A. Treverton no habia obtenido respuesta, pero añadia que sin embargo habia producido resultados tales como no se hubieran previsto. Para poner á sus amigos al corriente de los resultados, les enviaba adjunta una copia de la comuni-

En esta lista hay mas de setecientos nombres, y se ha remitido un ejemplar a los agentes diplomáticos de Rusia en todas las naciones.

Gaceta.

Cultos. Los del triduo en la Santa Iglesia Catedral han terminado con la misma ó mayor suntuosidad que empezaron. La procesion claustral del domingo estuvo concurridísima. Las estensas naves de la sin igual Basílica apenas podian contener el gran concurso. Ni una irreverencia, ni el mas leve disgusto turbó la dulce alegría de aquella inmensa muchedumbre, que al crepúsculo de la tarde invadió las galerías forales y el magnífico y dilatado patio de los naranjos. El ilustrado Magistral Sr. Gonzalez Francés dirigió al pueblo una elocuentísima imprevision desde el púlpito, al leer la carta pastoral de nuestro respetable Prelado anunciando la bendicion que el Soberano Pontífice se dignaba enviar á los cordobeses por medio de una comunicacion telegráfica que acababa de recibirse. El Sr. Obispo, el Cabildo Catedral, los oradores sagrados, la Sociedad de Católicos y Córdoba toda, en fin, deben estar, como están en efecto, satisfechos del resultado de estos cultos, verificados por una causa muy consoladora y nueva ciertamente en los anales de la cristiandad.

Dios dá fuerzas. Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, cuyo estado de salud no es bueno, ha asistido constantemente á los notabilísimos cultos que se han celebrado en la Santa Iglesia Catedral, y especialmente á la larga procesion del Domingo y al acto de la Santa bendicion Papal, dando pruebas de que nada son los padecimientos físicos cuando nos sostiene la fé y nos guía la antorcha de la caridad.

Sol en Cáncer. Mañana llegará á Córdoba un señor echando el quilo. Viene vestido de espigas y tiene por nombre Estío.

Concierto. Para la noche de mañana se prepara en el Círculo de la Amistad un magnífico concierto con motivo de hallarse de paso en esta capital el cantante Sr. Filibert. Le acompañará la siempre aplaudida Sra. Arnan y los profesores Sres. Anchorena y Muñoz. Indudablemente va á ser una noche muy agradable.

Tendremos música. Se está ya construyendo un tablado para la música en la calle del Gran Capitan, con lo cual oiremos, y con mucho gusto, la banda de música del batallon cazadores de Santander en las noches del próximo verano.

Capillas. Ha llamado mucho la atención el insólito decorado de las capillas é infinitos altares de la Iglesia Catedral en los dias y noches del triduo. Cuadros, valiosas esculturas, flores, cortinas y riquísimos relicarios; nada ha escaseado al buen gusto y acendrado catolicismo de nuestros paisanos: se hace subir á muchos miles el número de luces que daban al gran templo un aspecto verdaderamente nuevo y deslumbrador.

Lince. ¿Se puede saber á qué alineacion obedecen las nuevas construcciones del Campo de la Merced?

Por de pronto el lado nuevo está reñido con los otros tres.

Buena mejora. Se habla de la construccion de cuatro kioscos con destino á la calle del Gran Capitan, y algun otro para las plazas de las Tendillas y el Salvador, en los que se venderán periódicos, folletos, fósforos y otros artículos propios, utilizándose en anuncios fijos y constantes la parte exterior. Nos parece que si esta mejora se debe á una empresa particular, no perderá el tiempo ni el dinero.

Asistencia. El Ayuntamiento de esta capital ha asistido en cuerpo á los tres dias del triduo por la mañana como fiel intérprete de los sentimientos católicos del vecindario. Todos los asistentes, entre los que hemos visto hombres de todas las opiniones políticas, han elogiado la actitud del municipio.

La piedra escrita. No sabemos si es el escrito de la piedra lo que tiene casi siempre seca la fuente de aquel nombre. Y es lo peor del caso que aquel vecindario no tiene otro recurso y por lo tanto están todos secos y fritos. Hay que advertir que el venero es abundantísimo.

Aun no. La calle de los Angeles continúa en tinieblas, cuando esperaba haber sido favorecida en la última tanda. ¿Cómo ha de ser!

Demostracion oportuna. Una de las iluminaciones que mas han llamado la atencion en las pasadas noches, ha sido la que sobre la plataforma del piso principal de su magnífica casa ha hecho colocar el Sr. Conde de Torres-Cabrera. Formaba la decoracion un elegante cuerpo ocupando la parte del centro, sobre el que se elevaba una esbelta aguja, y todo ello iluminado con multitud de vasos de colores. El efecto era excelente.

Dulce subasta. Mañana á las doce de la mañana se subastán en el Juzgado de primera instancia de esta capital cien sacos de azucar, apreciados en 16.000 reales.

Nos agrada. Está próxima á elevarse á la categoria de primera clase la escuela de Veterinaria de esta capital, para lo que se aumentarán profesores, entre los que tendremos el gusto de ver á D. Antonio Ruiz, que ya ha desempeñado este puesto. Digno es de tal ascenso un establecimiento tan floreciente, gracias al celo de su director y catedráticos.

Contratiempo. La terre de la Catedral tampoco pudo iluminarse en la noche del Domingo, porque al colocar los aparatos era peligroso el recorrer las cornisas á causa de las últimas lluvias.

Contradanza. Ha sido nombrado oficial de la administracion económica de Córdoba D. Eugenio Gil.

Actos. El miércoles 21 del corriente, á las 11 de la mañana, darán principio en la Escuela normal de maestras los exámenes de reválida para las aspirantes á maestras de primera enseñanza elemental é inferior.

Creditos. Ayer empezaria en el Senado la discusion del proyecto de ley sobre liquidacion de créditos de las corporaciones municipales, ó sea el 80 por 100 de propios, asunto de grande interés para los pueblos.

Sensible pérdida. Ha fallecido en Madrid el ilustrado escritor

público, poeta y literato cordobés D. Carlos Rubio. Toda la prensa rinde un justo tributo de respeto á nuestro paisano, que nació en Córdoba hace treinta y ocho años de una familia pobre y que ha muerto mas pobre aun á pesar de los peligros que al lado del general Prim ha corrido en muchas políticas expediciones. Entre los buenos rasgos de este escritor ha sido uno el conservar siempre en arrendamiento la casa primera que vivió en Madrid, porque habitó en ella su madre, á la que profesó un entrañable cariño. Con gran lucimiento siguió la carrera de derecho, si bien no quiso licenciarse por su poco cariño al ejercicio de la profesion. Por una estraña contrariedad, Carlos Rubio no ha obtenido posicion alguna cuando llegó el triunfo de las ideas y las personas á que habia dedicado toda su existencia. La política suele devorar á sus propios hijos.

Música. Se ha dado orden en la mayor parte de las capitales donde existió la plana mayor de algun regimiento para que sus respectivas músicas toquen en los paseos públicos.

Secretaría. Se halla vacante la del Ayuntamiento de Zuheros, dotada con 1100 pesetas anuales. Hasta el siete de Julio próximo se admiten solicitudes.

Se perdió. Las autoridades de esta provincia encargan la busca y captura de Froilan Barruents, de edad de treinta y ocho años y que ha desaparecido de su casa hará unos ocho meses.

Huerta. El 30 del actual entre docé y una se subasta en el Gobierno civil el arriendo por cuatro años de una huerta llamada del patronato de Isabel de Atienza situada en el vado del Moro, término de Cabra.

Para qué. Se ha mandado entregar á los Ayuntamientos de Pozoblanco y Puente Genil docientas cartucheras y otros efectos.

Subasta. El dia 23 del actual se subasta en Bujalance el arbitrio de pesas y medidas.

Miniatuura. La cuadrilla de niños toreros que deben presentarse en la plaza de Madrid en la tarde del jueves 29, se compone de los diestros siguientes: Espadas, Manuel Diaz Gimenez (nieta del famoso Lavi) de catorce años; Antonio Ortega (á el Marino) (sobrino del célebre Cueco) de catorce años, los que matará n alternando. Picadores, Juan Perea (el Cubero) de trece años; José Sanchez (el Granadino) de 12 años. Banderilleros, Juan Diaz Gimenez (Lavi Habanero) de trece años; Juan Ortega (el Sombrerero, sobrino del Lillo) de trece años; Francisco Jorge Joaquin, de doce años; Rafael Muñoz Tromi, de 11 años; Francisco Ortega Paquiro (sobrino del Cueco) de 10 años; Tomás Planeta, de 13 años. Puntilleros: Ignacio Jorge (Bayoneta) de 9 años. Personas que han tenido ocasion de verlos trabajar dicen que parece mentira que niños de tan corta edad tengan tanta serenidad, tanto aplomo y tanta destreza delante de las reses.

Boletín religioso.

Hoy. Santa Florentina, virgen y mártir, y San Silverio, papa y mártir.

Jubileo circular. En el convento de la Encarnacion, por la congregacion del Caballero de Gracia.

Tercer dia del solemne octavario de la real congregacion del Caballero de Gracia dedica al Smo. Sacramento en la Iglesia del convento de la Encarnacion, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. José Maria Merlo.

Octavo dia de novena á San Antonio de Padua en San Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÁDIZ. Madrid 17 de Junio de 1871.

Señor Director del DIARIO DE CÁDIZ.

Mi querido amigo: Una indisposicion repentina me impidió tener el gusto de escribir á V. anteayer y ayer.

Hoy lo hago con el doble sentimiento de tener que ocuparme de hechos dolorosos para los amantes del sistema liberal y parlamentario.

Las sesiones borrascosas y tumultuosas que se habian venido sucediendo en la Cámara popular, tenian que pasar por un grado mas.

Despues de lo ocurrido ayer tarde en el santuario de las leyes, qué importa que se verifiquen otros atropellos!

La minoría carlista quiso que la Cámara votara una proposicion que al mismo tiempo envolvía una censura severa contra el sistema actual.

La discusion de dicha mocion empezó tranquila por parte de uno de sus autores, el hijo del Sr. Nocedal, y el Ministro de la Gobernacion. Despues de hacer uso de la palabra segun acostumbraba el Sr. Valera, y cuando se iba á votar la proposicion, el Sr. Canga-Argüelles hizo una peticion solicitando que se leyera la encíclica que últimamente ha publicado Su Santidad. El Sr. Olózaga accedió á la peticion del Sr. Canga-Argüelles, y así hubiera sucedido si el Ministro de Estado no hubiera salido á la defensa de los derechos del gobierno, impidiendo que la encíclica se leyera oficialmente. Entonces se promovió un alboroto sin igual, mediando palabras durísimas. El Sr. Canga-Argüelles, en un momento de arrebato, bajo de su asiento y maltratado de obra y de palabra al Señor Nuñez de Arce. Entonces el tumulto llegó á un estremo tal que el presidente tuvo que cubrirse y se salió del salon. El Presidente del Consejo de Ministros, general Serrano, se interpuso entre la mayoría y la minoría. Las personas que estaban en el salon de conferencias, donde á pesar del rigor que hay para que de cada periódico no entre mas que un individuo, lo cual no importa para que vayan personas que nada tienen que ver con la política, entraron de tropel en el salon de sesiones y aumentaron el tumulto, siendo uno de ellos el Coronel Camino, notable por la persecucion que hizo al General Prim en su levantamiento del 3 de Enero de 1868. Este jefe militar creyó que peligraba el general Serrano, y abriéndose paso entre los grupos pudo llegar

hasta él, que le recibí como el Duque de la Torre recibe á cuantos faltan á la disciplina ó abusan de su posicion militar. No se sabe quien con baston ó con arma hirió al Sr. Camino. Despues de dar satisfacciones completas al Sr. Canga-Argüelles en sesion secreta, las dió en la pública, quedando así terminado el terrible espectáculo que las primeras Cortes del Rey Amadeo I han tenido la habilidad de dar.

La impresion de los sucesos anteriores, dura aún en todos los ánimos, y se teme un condicto en la funcion y procesion religiosa que tiene lugar mañana en celebracion de la elevacion de Pio IX al Pontificado. Esta tendrá lugar en la Iglesia de San Isidro, cuya portada está adornada con banderas y gallardetes. La procesion saldrá por la tarde, y es de esperar que la sensatez en los unos y la prudencia en todos, evite un conflicto que seria lamentable.

Esta tarde despues de una breve sesion pública, y sin importancia, el Senado se reunió en sesion secreta, para tratar de la cuestion de etiqueta que viene siendo objeto de discusiones hace tiempo, y es la de qué puesto ha de ocupar el Presidente de la alta Cámara en los actos á que asistan ambos cuerpos colegisladores. La discusion parece que ha sido bastante agitada y predomina la idea de que se atenga á la edad de cada uno en esta cuestion.

Parece que se proyecta por algun diputado hacer una interpelacion al gobierno sobre la entrada en España de Sor Patrocinio.

Creemos que la autoridad eclesiástica, hará uso de sus facultades y no dejará que se falte al prestigio y al respeto que se debe á las cosas mas sagradas.

Parece que el Banco de París no se aviene á condicion ninguna, y que el gobierno francés le apoya.

El correspondal.

Madrid 18 de Junio de 1871. Señor Director del DIARIO DE CÁDIZ.

Mi querido amigo: Hoy es un dia muy animado en Madrid. Toda la gente está en la calle, unos hablan, otros murmuran, otros forman grupos. Salimos á la calle y vemos que casi todos los balcones están adornados con colgaduras. Preguntamos cual era la causa de todos estos adornos y de semejante bullicio, y nos dicen que se celebra hoy el aniversario 25 de la elevacion al Pontificado de S. S. Pio IX. Llegamos á una esquina y vemos un grupo de gente que está parado delante y leyendo el siguiente bando:

Gobierno civil de la provincia: Madrileños: Una Asociacion de Católicos ha dispuesto celebrar hoy con una funcion religiosa el 25 aniversario del Pontificado de S. S. Pio IX.

Tengo seguridad completa de que tanto los que á este acto concurrán, como aquellos que á él quieran mostrarse estraños, respetarán el ejercicio del derecho de cada uno.

Mas si por desgracia yo me equivocado, si alguno con ofensa ó desnaturalizando el acto religioso, buscase en él pretexto ó ocupacion para provocar de cualquier manera la perturbacion del orden, la autoridad, que tiene el

649. cacion que habia recibido de su agente de negocios en Londres. Esta comunicacion daba cuenta detallada de una entrevista que habia tenido lugar entre el criado de M. Treverton y el mensajero encargado de ir á buscar la respuesta á la carta del doctor Chenery. Parecia que Showl habia empezado por transmitir literalmente á aquel hombre la contestacion de su amo; despues habia exhibido la carta del ministro, pedazos, y la copia del plano por él, como ya hemos contado se habia declarado pronegar aquella copia en cambio de un billete de Banco de cinco esterlinas. El mensajero habia contestado á la vez que la compra del documento no entraba en sus instrucciones y habia aconsejado al criado de M. Treverton que se dirigiese directamente al agente del doctor Chenery. Despues de algunas vacilaciones,

654. A él no se le han robado tales datos, puesto que ni un instante ha cesado de tenerlos á su disposicion. Veamos, querido mio, ¿no es cierto todo esto? —Rosa, Rosa, dijo Leonardo, á quien hacian sonreír aquellos sofismas femeninos de tan clara transparencia. ¿Qué mal razonais! —Poco me importa cómo razono, mi buen amigo, si concluyo por tener el plano. M. Frankland volvió á mover la cabeza. Viendo Rosa que sus argumentos no obtenian resultado, recurrió con sabiduría al arma con que su sexo ha sabido en todo tiempo obtener la victoria: á la persuasion. Se sirvió de ella tan apropósito y tan bien que por fin obtuvo de su esposo el permiso para comprar el plano, pero con una condicion, que era enviárselo á M. Treverton tan pronto como se hubiesen servido de él, informándole al mismo tiempo de los medios empleados para procurárselo, y excusándose de este extraño proce-

653. mas que copiar el plano... nada ha robado. —A mi modo de ver ha robado unos datos, dijo Leonardo. —Sea, repitió Rosa con insistencia; pero en el fondo, qué perjuicio resulta para su amo? A mí me parece que ese amo merece se lo roben tales datos por no habérselos enviado cortésmente al ministro á su primera peticion... Ese plano nos hace falta... ¡Oh! Leonardo, no movais así la cabeza... Nos hace falta, bien los sabéis. ¿A qué mostrarse tan escrupuloso para con un miserable (le llamo así aun cuando sea mi tio) que falta á las menores reglas de la educacion? Vos no debéis tratarle (y el ministro mismo os lo diria si estuviese aquí) como tratariais á gentes civilizadas ó simplemente á personas de buen sentido, el cual no tiene él, segun todo el mundo dice. ¿Para qué le sirve á él el plano de las habitaciones del Norte? Y además, si para algo le necesita, ¿no tiene el original?

650. Showl se habia decidido á tomar el consejo; habia visto al agente, el cual le preguntó los medios de que se habia valido para poseer la copia en cuestion; y viendo que no obtendria el precio que pedia por ella si no respondia á aquel interrogatorio, concluyó por contar todas las circunstancias con que habia ejecutado su trabajo. Una vez reseñado todo esto el agente se habia apresurado á pedir instrucciones al doctor Chenery, teniendo cuidado de mencionar en una postdata que habia visto el plano cuya copia se le vendia, asegurándose así de que aquel plano indicaba la posicion relativa de las puertas, las escaleras, las habitaciones, etc., con la designacion de nombre de cada pieza. Tomando enseguida la palabra por su cuenta, el doctor Chenery dejaba en completa libertad á mistress y mistress Frankland para que se decidieran sobre lo que quedaba

haber de garantir la libertad de todos, está preparada y reprimirá en el acto y con mano fuerte cualquier escaso. Madrid 19 de Junio de 1871.—Ignacio Rojo Arias.

mon del señor Obispo de la Habana habia sido un discurso elocuente, lleno de uncion sagrada, aunque con algunas alusiones políticas. Salimos á la calle, y fijándonos en la concurrencia distinguimos facciones algo parecidas á las de algunos individuos de los que vagaban por la calle de la Corredera baja de San Pablo la noche que asesinaron villanamente al desdichado Azcárraga y en la calle del Carnero la tarde del último día de las elecciones de diputados á Cortes, cuando se hizo fuego contra el colegio electoral que habia en dicha calle.

cio del diputado tradicionalista, más contrario á las buenas costumbres del pueblo español. La enmienda fué desechada y se levantó la sesión. De la Correspondencia de España del 18 copiamos las noticias y partes siguientes: Versalles, 17 (7 y 40 noche).— Asamblea nacional.—El Sr. Julio Favre, contestando á las aseveraciones que hizo ayer el Sr. Valou, dice que fué á Meaux el 17 de setiembre de 1870, no con objeto de tratar de la paz, para lo cual no estaba autorizado, sino para gestionar la reunion de una Asamblea.

—Entre otros muchos balcones de casas de grandes y modestas habitaciones, aun de pisos altos, donde se han visto hoy colgaduras y adornos muy significativos, bajo el punto de vista de la solemnidad que hoy se conmemoraba, se distinguían el palacio del marqués de Monistrol, con magníficos tapices y un rico dosel con el retrato de Pio IX; la iglesia de San Martín, tambien vistosamente adornada con colgaduras, vasos de colores, inscripciones alegóricas y el retrato del Pontífice, el edificio de la Juventud católica en la calle de la Concepcion, San Isidro, otra casa de la calle del Sacramento, la del duque de Sesto y otras muchas.

—La comision mista de senadores y diputados que han de entender en el nombramiento de ministros del tribunal de Cuentas, se ha constituido ayer eligiendo presidente á D. Francisco Santa Cruz, vicepresidente al duque de Abrantes, y secretario al Sr. Merelles. —Leemos en un colega. «Decididamente se opone cierto grupo de la situacion al nombramiento del señor duque de Abrantes para mayor domo mayor de Palacio. Seria peligroso en opinion de los que lo componen colocar cerca de D. Amadeo un centro de accion de tendencias contrarias.»

El corresponsal.

CORTES.

CONGRESO.

Sesion del 18 por la noche.

La sesion empezó cerca de las diez bajo la presidencia del Sr. Herrera, y continuó la discusion del mensaje. Terminó el Sr. Moreno Rodriguez de apoyar su enmienda, y fué desechada por 91 votos contra 39.

El presidente de la Asamblea anuncia que la revista anunciada para mañana se ha aplazado á causa del mal tiempo.

Londres, 17 (4 y 40 tarde. Por el cable anglo-portugués).

A causa de haberse escapado á Bélgica varios individuos de la Comuna con pasaportes falsos, la policia es mas rigurosa. —Segun telegramas recibidos ayer en Madrid, el capitán general de la armada, Sr. Vigodet, continúa mejorando de su penosa enfermedad.

Ultima hora.

SEÑALICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 19 a las 10 y 25 minutos de la noche. En el Senado la mayoría ha presentado una proposicion contra los sucesos de anoche, que fué aprobada por unanimidad. En el Congreso ha habido una discusion acalorada. Cánovas apoyó una proposicion de censura que fué desechada. Ha sido admitida la dimision del Gobernador civil Señor Rojo Arias.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 15. Consolidado, 27,40. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 77,80. Acciones del Banco de España, 168,00.

Córdoba.

Trigo, de 47 á 52. Cebada, de 24 á 28. Escanda, á 17. Garbanzos, de 400 á 140. Albarjonas, á 36. Habas de 34 á 36. Carne de vaca á 36 cuartos libra. Aceite en los molinos, á 37 y 1/2. Idem en la ciudad, á 44. Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 54 á 59. Cebada de 24 á 28. Habas de 33 á 34. Aceite nuevo de 39 1/2 á 40 1/2.

Granada.

Trigo de 50 á 53. Cebada de 27 á 28. Habas de 46 á 48.

Málaga.

Trigo de 58 á 68. Cebada de 24 á 27. Habas de 48 á 62. Aceite de 42 á 44.

Jerez.

Trigo de 55 á 60. Cebada de 24 á 27. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaen.

Trigo de 47 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 41 á 45. Aceite de 51 á 54.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 35 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

De Córdoba á Granada.

Habrán dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana y á las 6 y 28 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 30 minutos de la mañana, y á las 7 y 48 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

De Córdoba á Belméz.

Abierta á la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belméz, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belméz á Almorochon y de Ciudad Real á Badajoz. Saldrá de Belméz para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belméz á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

los 5 y 35 minutos de 1. tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde.

De Córdoba á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana y á las 6 y 28 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 30 minutos de la mañana, y á las 7 y 48 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

De Córdoba á Loja á Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 14 y 14 minutos de la mañana, y á las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba á Belméz.

Abierta á la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belméz, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belméz á Almorochon y de Ciudad Real á Badajoz. Saldrá de Belméz para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belméz á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias postas sevillanas.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla, en combinacion con el ferro-carril de Belméz y los de Estremadura y la Mancha. Precios de asientos desde Julio. Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24. Las administraciones, á cargo de los señores Viguera hermanos se hallan establecidas, calle de Ambrosio de Morales y Ayuntamiento, 12.

Coches, correos desde Córdoba á la Alhondiguilla.

El despacho de billetes de los coches-correos que salen de esta para la Alhondiguilla, que está establecido en la calle del Ayuntamiento, se ha trasladado á la plaza de San Salvador, esquina á la calle de San Pablo, núm. 4. El precio del pasaje es convencional: la salida de los coches será á las once de la noche.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

COSARIOS.

Nota de les posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera. Dos Torres.—Isidoro Molina. Añora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Lorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzales, Manuel Delgado y Diego Muvillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso Pua José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz.

POSADA DEL POTRO.

Priego.—José Reina y Antonio Aguilera Rambla.—Andrés Panadero. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Nuñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo sea cualquiera su peso, y por este pagará el cuarto llamado del correo. Para todos los pueblos de las islas adyacentes. El franqueo es de un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 400 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

SECCION DE AVISOS.

4. Creemos favorecer á nuestros lectores, llamando su atencion sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Reva lenta Arábica** DU BARRY de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, agriece, calambres, espasmos é inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y biis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumacion,) herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, paliaciones, supresiones, gripe, y la fiebre amarilla. 72.000 curaciones, comprendidas en ellas la de S. S. el Papa, del Sr. Duque de Pluskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1. Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 42 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Recomendamos igualmente la **Reva lenta al Chocolate** en polvo y en tabletas (Premiada por S. M. la Reina de Inglaterra).

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificante el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo en cajas de 12 tazas, 42 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea 4 cuartos la taza: en tabletas 12 tazas 42 rs.

Se venden en Córdoba Sra. Viuda de Avilés y Cano, (Farmacia).

Pinos. Los hay excelentes del condado de Niebla, en la huerta del Alcázar, de cuatro y mas metros de largo, por siete pulgadas de grueso, y de cinco y mas metros de largo y cinco pulgadas de grueso (13 y 10 centímetros de diámetro.) Se venden con equidad y se reciben encargos para la corta de Agosto. 6=6

Venta. La de una casa en la calle de Villaseca de la calle de Pedregosa número 13, se halla libre de todo gravamen.

La de un solar en la calle del Duque de la Victoria número 44, se halla libre de todo gravamen. La persona que quiera mas pormenores puede verse con Don José Illescas y Gimenez, quien está autorizado para su venta. 6=6

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 2, calle del Horno del Cristo, acristalada, con agua de pié, jardín, graneros y cuadra. Para tratar calle de las Cabezas, número 3. 8=5

Paris en llamas. Biografías de los miembros de la Comune, con diez retratos litografiados de perfecto parecido y listas de los muertos y fusilados, con la de los edificios incendiados. Este folleto se vende á real en la librería del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento de casas. Desde San Juan del corriente mes se arrienda una casa núm. 2, calle Consolacion, inmediata á las Cinco Calles, y otra número 142, calle de San Fernando; una y otra están acristaladas. Su dueño vive calle General Serrano, antes del Príncipe Alfonso, número 41. 6=5

Hallazgo. La criada de la calle de José Rey (antes del Duque) número 4, se ha encontrado un llavero con algunas llaves, que entregará á la persona que las reclame en dicha casa, dando las señas correspondientes. 6=5

JARABE DEPURATIVO DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS CON LODO DE POTASIO
De J. P. LAROZE, farmacéutico
El loduro de potasio es un verdadero alterante, un depurativo de grande eficacia; asociado al jarabe de cortezas de naranjas amargas es bien recibido por todos los estómagos sea cual fuere la constitucion del enfermo sin perturbar ninguna de sus funciones. Su composicion siempre igual á los médicos fijar las dosis segun los temperamentos en las afecciones escrofulo-bercúlosas, cancerosas, sífilíticas secundarias, con remisiones, para las cuales es seguro específico.
Dep. Córdoba: D. de Rayo, V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 35 calle del Osario, plazuela de Frias, recién renovada, pintada y acristalada, con las mejores comodidades. La renta es de 4000 reales vellón al año. Darán razon calle Ambrosio de Morales número 2, Tabacquería 15=13

Limas higiénicas contra los callos.

Superlativo para curar las ferrugas y el acut para las inflamaciones, quemaduras, llagas, heridas, panadizos y otros males que se verán en el prospecto. Se hallan de venta en el almacén de Don José de la Cruz y Luque, plaza de la Corredera. 6=3

Arrendamientos. Desde S. Juan próximo se arriendan las casas número 16 plaza de la Constitucion y número 44, calle de San Fernando. En la de los Moros núm. 13, darán razon. En la misma hay de venta surtido de locetas para sotería perfeccionadas á prensa, de diferentes tamaños y dibujos. 6=3

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante, se hace de un granero de mil fanegas, en dos separaciones, en la calle de Ravé número 27. En la misma casa puede tratarse. 2=8

Pérdida. El día nueve de este mes á las 3 1/2 de la tarde se ha perdido una mantilla de Glasé desde el Portillo, calle de San Francisco, calle de Armas á la plaza de la Corredera. Se duplica á la persona que se la haya encontrado tenga la bondad de entregarla en el aguaduco del Arco alto, donde se le dará una gratificacion. 6=5

Venta. La de gran porcion de sillares y mampuestos que se encuentra en el solar en edificacion esquina del Gran Capitan, frente á la plaza de toros. Y tambien la de dicho local. Para la vista de una y otra cosa y tratar de ellas, con el maestro de obras Don Manuel Ruiz, plazuela del Horno de San Juan. 6=6

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa número 3, calle Pórtica de Santa Clara, bien obrada, pintada y acristalada, con las mejores comodidades. En la número 12, calle del Ayuntamiento vive su dueño, con quien se podrá tratar. 6=6

Pérdida. En casa de los Sres. Sanchez Vidaurreta y compañía se encuentra un talon número 36 de la casa Prestamos, Carrera del Puente, número 13, que se entregará á su dueño una vez justificado que le pertenece. 6=6

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Aviso. Don José Rodríguez Losada, ofrece al público su estudio de pintura, calle de San Pablo número 53. 6=6

Pérdida. En la tarde del jueves 15 del corriente se estravió en el patio de la Catedral, calle de Torrijos, á la plaza de la Judería, una pulsera de cuentas americanas con engarce dorado. Se duplica á la persona que la haya encontrado se sirva devolverla, si gusta, á la calle de San Roque núm. 18, donde se le gratificará. 6=3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 35, calle del Osario, plazuela de Frias, recién renovada, pintada y acristalada, con las mejores comodidades. Darán razon calle Ambrosio de Morales número 2, tabacquería. 40=6

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda el pisabaja (media casa) de la núm. 4, calle Corral de Bataneros. Para tratar, calle del Peral ó Jesus Nazareno núm. 4, donde ademas se vende un pavo real. 6=6

Pérdida. Se ruega á la persona que se haya encontrado una cédula de vecindad á nombre de Rafael Gimenez, que se estravió en el real de la feria el día 5 del corriente, la entregue en la calle de San Fernando, núm. 156. 6=6

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa número 10, calle de la Moreria, pintada y acristalada; para tratar con su dueño, plazuela de San Juan núm. 7. 6=6

Pérdida. En las funciones religiosas celebradas en la Catedral, se estravió un devocionario piadoso que quedó en uno de los sillones de coro de Sres. Canónigos. Si la persona en cuyo poder se halla quiere entregarlo á su dueño, que vive en la calle del Osario, plazuela de Frias número 42, se lo agradecerá y dará el hallazgo. 4=3

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles, calle de Jesus Crucificado número 6. 6=4

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador, en la casa núm. 27, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con esraordinaria prontitud.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

BOURGOGNE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.
PICARDIE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.
POITOU. de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.
SAVOIE. de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.
PROVENCE. de 5,000 toneladas y 2,500 caballos.
LA FRANCE. de 5,000 toneladas y 1,800 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.—Travesía en 26 dias.

Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.—2.ª cámara 130 pesos.

3.ª cámara.—En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado á 50.

Tambien admiten carga á fletes reducidos. Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendidez en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16. 6=2

Taller y almacen de muebles

Rafael Juliá y Vilaplana.

Letrados, 21.

Barberos, 2.

Tiene el gusto de participar al público la gran rebaja de precios en los muebles de su fabricacion por las muchas ventajas obtenidas por medio de varias clases de máquinas construidas en su taller para dicha fabricacion de muebles, construyendos todos con el mayor gusto, gran solidez y buena perfeccion, como lo tiene acreditado.

Ademas reúne las grandes ventajas para el arreglo, de recibir directamente de las fábricas de Barcelona y del extranjero las maderas, telas de seda, de estambre y demás artículos indispensables para la construccion de dichos trabajos.

En su consecuencia tiene el gusto de hacer una pequeña indicacion de algunos precios para que por ellos pueda el público juzgar todos los demás.

Butacas vendidas á 100 rs. á 86.
Sillas id. á 21 » á 17.
Id. rejilla id. á 20 » á 17.
Id. id. redondas á 32 » á 25.

Galerías, vendidas á 40 rs. á 28.
Juegos portier á 38 » á 27.
Asentillos para iglesia á 30 » á 17.
Banquetas para piano á 85 » á 60.

No siendo posible poder anotar todos los precios, quedan desde hoy puesta en todos los muebles una etiqueta que marca el valor de cada uno.

Tambien reúne grandes colecciones de diseños tomados de las mejores fábricas de Paris, y en particular de los Sres. M. Vignoneau y M. Durand, para la construccion de dichos muebles, con el fin de poner los trabajos con la misma perfeccion que en las naciones extranjeras.

Casa. Se arrienda para desde San Juan próximo la casa núm. 7 de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonaicas, núm. 5.

Casa. Se arrienda desde S. Juan próximo la casa número 6, calle Encarnacion Agustina, frente á la escuela de Veterinaria, en Regina. Para tratar, en la cuesta de Lujan núm. 2, Botica. 8=4

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle del Reló núm. 5, desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. 6=4

Compendio de Obstetricia

PARA LA ENSEÑANZA DE COMADRONES Y PARTERAS,

por el licenciado en medicina y cirujia don Mariano Vazquez y Muñoz, Catedrático de clinica obstetricia de la Universidad libre de Córdoba, facultativo de la Beneficencia provincial y condecorado con las cruces de epidemias y la de Beneficencia de 3.ª clase.

Un tomo en cuarto que se halla de venta á la precio de 6 rs. en el despacho de este periódico, calle de S. Fernando, núm. 34.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

KENTONISA

Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías.
Depósito Gral. en España. Sres. L. Ferrer y C.ª, Menton, 51, pral. Madrid.

Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Arrendamiento. La casa principal, toda acristalada, en la calle de Carticeros número 4; la persona que le acomode puede verse con su dueño que vive en la calle José Rey núm. 31. 6=6

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 14, calle de Góngora. Informarán en la librería de este periódico.

Arrendamiento. El de un portal en la plazuela de la Almagra número 18. 6=6

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos de casa; en la calle de Munda, número 4, darán razon.

Fábrica de sombreros

SANCHEZ, VIDAURRETA Y COMPAÑIA, Corredera, 46 y Librería, 19, Córdoba.

Los señores Sanchez, Vidaurreta y Compañia tienen el honor de participar á sus amigos y favorecedores, que dedicados hoy esclusivamente á la fabricacion de toda clase de fieltros y sombreros, no perdonarán medio alguno de proporcionarles todas las ventajas posibles en sus dos establecimientos, en los que encontrará el público un surtido completísimo de toda clase de fieltros y sombreros como tambien novedades del extranjero acabadas de recibir, todo á precios sumamente arreglados.

Bastante conocida es del público la fábrica fundada por el señor Sanchez, y bastante acreditados son sus géneros para que sea necesario asegurar que en ella encontrarán los amigos excelente calidad, buena confeccion, forma elegante, moda, novedad, variedad y exactitud en el cumplimiento de los pedidos.

Venta. Se hace de un buen cuadro de grandes dimensiones, que representa el desembarco de Cristóbal Colón en América, el que podrá servir para estudio en alguna academia ó museo por las diversas actitudes de los personajes que en él figuran, y los diferentes grupos en que estos se hallan distribuidos.

Puede verse en la calle de José Rey número 4, desde las dos á las seis de la tarde, todos los dias que no sean festivos. 24=8

Lienzos. En la calle de Topete, antes Espartería, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de lienzos para toldos, de lana y canchamazo. Se componen toldos, y parrucos á domicilio á precios convencionales.

Nodrizas. Se necesita una que se encuentre sana para criar á leche entera. En la calle de Letrados, núm. 42, obrador de sastrería de Fieles, pueden enterarse. 6=2

Venta. Se hace de la casa núm. 8 calle del Buen-Suceso, de esta ciudad. Para tratar de su ajuste, calle de Almona, en casa de D. José de Luque. 8=2

Sirvienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca, con objeto de asistir á un hombre de edad con un hijo. Para ajustarse pedrán acudir á la calle de San Hipólito número 1, de ocho á diez de la mañana.

Agua. Se vende una cuarta parte de paja de agua de la llamada de Cabildo. Para tratar en la calle del Baño de San Pedro, núm. 10. 8=4

Tabacquería. Se vende á plazos ó al contado la excelente y acreditada tabacquería llamada «La Flor Cubana» y establecida en la calle de Ambrosio de Morales, núm. 13, inmediata á la confitería Suiza. La persona que desee adquirirla podrá tratar con su dueño, que vive en la calle de Armas núm. 6.

Venta. Se vende el cortijo nombrado Iscar, ó sean los tercios Morillo y Don Lucas, término de Baena: cubida 788 fanegas de tierra; de ellas 44 fanegas de huertas, con arboles frutales y que se riegan con tres norias que sacan el agua del rio Guadajoz; y las restantes 744 de labor, con buenos sotos poblados de tarabes, álamos y fresnos; tiene casa cortijo de teja, alberques de chamiza para los ganados y era empedrada; linda al E. con el cortijo de las Alberquillas, al S. con el dicho rio Guadajoz, al O. tierras del cortijo de Bernedo y al N. del Carrascalajo.

Se admiten proposiciones al todo ó parte de dicha finca, el contado ó á plazos, las que podrán dirigirse á su dueño Don Antonio de Olórzaga y Cansinos, que habita en Sevilla, Esclava 4, ó á su administrador en Baena D. Manuel María Bujalance, quienes facilitarán las demás noticias que se interesen.

Coche-góndola. Se halla de venta uno en buen estado, de cuatro ruedas. Puede tratarse en la calle Ayuntamiento núm. 12, casa de los Sres. Viguera hermanos.

Pérdida. Del cortijo de los Sesmos, término de Hornachuelos, se ha estraviado en la noche del 17 del corriente una yegua negra, alzada 7 cuartas, con cuatro años, con un bulto en una quijada, hierro B. en el anca derecha. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar á la calle de la Librería, casa de Don Braulio Tierno, recibirá una gratificacion. 6=1

Lienzos. En la fábrica de palmería de Don Antonio Bustamante, calle Espartería núm. 42, hay un abundante surtido de lienzos y lana de todos anchos, propios para toldos. Se hacen nuevos y se componen los ya usados, á precios bastantes arreglados.

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles y herramientas de tienda y obrador de confitería, en la calle del Liceo, desde las ocho de la mañana á las seis de la tarde. 6=1